
上海!맺际零售商集聚度"뻓全球第二
今天将举行打造全球新品首发地启动仪式

全力打响 !上海购物 " 品牌 # 上

海国际零售商集聚度再度提升 $ 根据

世邦魏理仕的最新数据显示 # 上海国

际零售商集聚度已从去年的全球第三

位上升到目前的第二位 # 超越伦敦 #

仅次于迪拜# !"#的国际知名高端品牌

进驻上海 $ 这是记者从昨天举行的上

海全球新品首发地媒体通气会获得的

信息$

记者同时获悉#上海今天将举行打

造全球新品首发地启动仪式#不仅将发

布 !$"%&'$"%( 上海全球新品首发地人

气榜单"# 将签约一批首店首发合作协

议#还将发布 %加快打造全球新品首发

地的若干意见&$

首店首发重点瞄准四大领域

上海已成为国际高端品牌'国内知

名品牌的集聚地$ 市商务委相关负责人

透露#根据世界知名地产商世邦魏理仕

的数据#上海国际零售商集聚度已从去

年的全球第三位上升到第二位# 其中#

!"#的国际知名高端品牌进驻 # 全国

%(" 个知名设计师'(" 个买手店品牌也

集聚在上海$ 数据还显示#上海已成为

全国最大的消费品零售城市和进口消

费品集散地$ $"%& 年#全市商品销售总

额近 %$ 万亿元# 社会消费品零售总额

已连续第三年超过 % 万亿元#췸络购物

交易额居全国城市首位$ 上海口岸进出

口总额 &)! 万亿元# 全国 &"#的进口服

装'*+,的进口化妆品'+&#的进口汽车

从这里进口销往各地$

作为全力打响!上海购物"品牌#实

施消费品牌集聚专项行动的首场活动#

上海今天将举行打造全球新品首发地

启动仪式$ 市商务委商贸行业管理处处

长孔福安告诉记者#针对上海从去年到

今年 * 퓂在建设全球新品首发地方面

的进展情况#启动仪式上将发布!$"%&-

$"%( 上海全球新品首发地人气榜单"#

냼括 !新品首发活动"!新品发布平台"

!新品集聚地"!首店'웬舰店 "等 #此外

将进行一批合作签约#냼括组织政府与

大型商贸企业签署政策支持备忘录#发

布平台与新品发布活动签署合作协议#

新品集聚地与首店签署合作协议#以及

电商平台和品牌企业签署在上海举行

首发活动等$

市商务委副主任刘敏表示#上海打

造全球新品首发地#将重点吸引名家新

品'名牌新品 '샏牌新品和新人新品四

个类型的新品在沪首发#同时将针对服

装服饰'汽车'化妆品'各类智能电子产

品四个领域率先发力# 吸引更多最新'

最潮的消费品牌集聚#引领国际消费潮

流#提升上海!购物品牌 "体验度 #加快

建设国际消费城市$

뛠部门联手推进制度创新

打造全球新品首发地# 既是推动高

质量发展'创造高品质生活的应时之举#

又是满足人民群众对美好生活向往的应

有之义#对全力打响!上海购物"品牌至

关重要$刘敏透露#上海将顺应消费升级

趋势#聚焦消费重点领域#加大制度创新

力度# 为全球新品在上海首发营造最给

力的环境#提供最走心的服务$

孔福安透露 #市商务委已制定 %加

快打造全球新品首发地的若干意见 &#

냼括!웟个一批"(吸引一批国际知名品

牌来沪首发)럶持一批原创自主品牌在

沪首发) 做强一批新品发布专业平台)

打造一批新品首发地标性载体)用好一

批公共传播资源渠道)엠育一批新品发

布的专业机构)췪善一批支持新品发布

的创新制度$

%若干意见 &发布的背后体现出多

项制度创新$ !所有制度创新的出发点

都是回应市场主体的需要$ 컒们对全球

新品入境时碰到的各个环节和可能碰

到的问题做了排摸#늢与多个监管部门

联手一条一条去做针对性突破工作$ "

刘敏介绍 #一些前期在部分领域 '部分

区域已试点的政策#这次将围绕全球新

品首发地进行推广$

孔福安给记者举例 #比如 #市商务

委在调研时发现#一些首发新品在国外

可以卖 #떫在国内过于 !超前 "#连海关

编码*./ 编码+都没有#뛸申请编码过程

又较长#拖延了新品入境的时间$针对这

个!춴点"#市商务委与海关协调#海关提

出了预归类,,,죃商品先进来# 再做后

续申请$又比如#新品进关时会涉及很多

办证环节# 为此# 市商务委和海关商议

后# 提出了预检验或者预检结果的采信

制度#为新品上市节约了大量时间$

据悉# 市质监局也将主动对接#制

订!新品发布"!首店落户"相关标准#为

新品发布营造最优最好的制度环境$
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!짏海打造全球新品首发地

!本报记者 徐晶卉

协同立法防治区域水污染
长三角地区立法工作协同座谈会在沪举行

地方立法规划' 年度立法计划和具

体立法项目在长三角区域能做到同步协

作吗- 长三角地区立法工作协同座谈会

昨天在上海举行#上海'헣江'江苏'安徽

四地人大立法机关畅谈长三角区域地方

立法工作协同的未来# 水污染协同治理

有望成为长三角下一个立法协同项目$

协同立法初步形成机制基础

地方立法如何应对长三角一体化发

展的制度供给需求是会上重点关注的议

题$ 上海市人大常委会法工委主任丁伟

说# 长三角大气污染协作方面之所以能

够在立法方面取得突破#很重要一点是前

期四地政府在大气污染和雾霾整治方面

形成了工作机制#对很多需要立法来调整

的重大制度# 已在协同工作中形成了共

识#这也是四地立法协作的一个基础$

长三角区域合作办公室常务副主任

阮青表示#在四地共同办公的过程中#办

公室发现在促进道路联通'튽保联通'环

境协同治理' 信用建设等领域的区域协

作立法需求日渐突出# 有望成为未来的

立法项目$

헽探索水污染防治协同立法

面对区域协调发展战略的新内涵'

新要求'新任务#四地地方立法也亟需积

极谋划长三角区域协同发展的制度供给

路径$ 水污染防治领域是三省一市人大

正在进行的协同立法项目探索$

$"%0 年#参照长三角区域大气污染

防治协作机制# 三省一市和环保部等部

委组建了长三角区域水污染防治协作机

制$目前新修订的%上海市水资源管理若

干规定&已于今年 % 퓂实施#%规定&中写

入了与长三角区域相关省建立水污染防

治协调合作机制#同时#长三角区域内也

要共享水污染源'水环境质量'对跨界水

源地造成影响的突发水污染事故等信息#

定期协商区域内水资源利用'污染排放控

制等事项#协调解决突出水环境问题$

机制已经形成# 떫从水污染治理来

看#水源地的风险防控'上下游水体功能

保护目标的协调性等方面仍有不足$ 헣

江省人大常委会法工委主任任亦秋说#

!上下游在水体的功能'标准'管理上存

在不协调#随着联防联控的推进#区域层

面已在协同治水'共同治污上初显成效#

떫生态补偿等问题还需要共同研究$ "

目前#针对水污染防治条例#四地正

在制定各自的修订方案#四地立法机关的

共同愿景是希望在长三角区域大气污染

防治立法协作的基础上#加强水污染防治

立法协作#쪹两者相辅相成'相得益彰#成

为长三角区域环境保护立法协作的两条

主线# 进一步推动形成区域相对统一'췪

善的生态文明建设法制环境$

캪长三角一体化发展提
供法治保障

此前通过审议的 %长三角地区一体

化发展三年行动计划*$"%(-$"$"+&#进

一步明确了长三角一体化发展的任务

书'时间表和路线图$

%三年行动计划&明确要发挥地方立

法对长三角一体化发展的推动作用$签订

三省一市地方立法工作协议#췪善工作机

制# 推进长三角区域地方立法工作协同)

加强地方立法规划'年度立法计划和具体

立法项目协作#探索地方人大执法检查工

作协作#为长三角更高质量一体化发展提

供有力的法治保障$

未来的协作如何落实- 江苏省人大

常委会法工委主任王腊生建议# 要加强

四地五年立法规划和年度立法计划的沟

通协调$ 在各地制定五年立法规划和年

度立法计划时# 充分考虑长三角协同发

展的需要#注意吸收彼此意见#쪹立法规

划和立法计划既能满足本地立法实际需

求#也能照顾到其他省市的关切#最大限

度地发挥长三角区域在立法资源和制度

规范方面的协同推进优势$

安徽省人大常委会法工委主任吴斌

说# 对纳入立法协作的项目# 可以采取

联合成立起草工作组' 一省市牵头组织

起草其他省市参加' 一省市独立起草其

他省市共享立法成果等方式开展起草工

作$ 在起草过程中# 三省一市人大常委

会法制工作机构要充分协商沟通# 相互

征求意见和建议$

!本报记者 祝越

毛泽建!폂敢的女游击队长

!出生入死闯险关# 革命火种撒南

湘$夫妻碧血染云霞#一代女杰留芬芳$"

这是在湖南湘潭韶山这片红色的热土广

为流传的一首诗歌# 歌颂的是英勇的女

共产党员毛泽建$ 韶山市委书记杨晓军

告诉记者#在韶山烈士陵园山顶#分别安

放杨开慧'毛泽民'毛泽覃'毛泽建'毛岸

英'毛楚雄等毛泽东 0 位亲人的铜像$

毛泽建#%!"* 年 %" 퓂生#湖南湘潭

韶山人# 从小过继给毛泽东的父母做女

儿$ %!$% 年春#쯽跟随毛泽东到长沙#进

入崇实女子职业学校和长沙自修大学补

习学校学习$

%!$+年#毛泽建加入中国共产党#同

年秋考入衡阳省立第三女子师范学校$在

校期间#毛泽建多次参加革命斗争#쎿次

都冲锋在前#被人们称为!女先锋"$

%!$0 年夏 # 쫜党指派毛泽建与丈

夫' 共产党员陈芬在湖南衡阳开展农民

运动$ %!$& 年 %% 퓂#毛泽建担任中共衡

山县委组织和妇运委员$ %!$( 年初#毛

泽建参加朱德'陈毅领导的湘南起义#担

任湖南省耒阳县游击队队长$

在艰苦的斗争中# 毛泽建带领游击

队员刺探敌情'打击敌人#捕捉了一些反

动头目#톸速成长为远近闻名的!女游击

队长"$在 %!$( 年 * 퓂的一次战斗中#毛

泽建和丈夫陈芬先后被敌人逮捕# 敌人

杀害了陈芬$不久#毛泽建被井冈山根据

地的红军救出$面对敌人的猛烈反扑#为

了不拖累同志们# 身怀有孕和负伤的毛

泽建坚决要求留在当地隐蔽$ 쯽在生下

孩子后#不幸再次被敌人抓捕$

敌人把毛泽建从耒阳押到衡阳#后

又押到衡山#쪹用封官许愿和酷刑拷打#

쿫从这位共产党员' 女游击队长身上获

得党的重要机密和军事行动计划$ 面对

敌人种种毒刑拷问#毛泽建无所畏惧#쓾

死不屈$

在狱中#毛泽建写下了!쫄死为党"

!毛泽东是大有希望的# 革命一定会胜

利" 等血书表达自己对中国共产党的赤

胆忠诚$ %!$! 年 ( 퓂 $" 日#毛泽建高呼

!中国共产党万岁."等口号#英勇就义于

湖南衡山县马庙坪#年仅 $1 岁$

新华社记者 帅才
*뻝新华社长沙 & 퓂 )* 죕电+


